

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 6 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 27 tomamos las siguientes noticias:

Por reales decretos que hoy publica la Gaceta se dispone que los agregados auxiliares y demás funcionarios que por real decreto de 22 del actual han quedado cesantes ó de reemplazo en los cargos que desempeñaban al tiempo de su publicación, serán preferentemente colocados en los respectivos ramos en que servían en las vacantes que ocurran, ya directamente, ya por consecuencia del movimiento del personal, teniendo opción preferente los que disfrutaban haberes del Estado por clasificación de cesantía ó asignación de reemplazo.

Se nombra gobernador de la provincia de Badajoz á D. Francisco Sarmiento, secretario del gobierno de la misma.

Se nombra gobernador de la provincia de Corona á D. José Fernández Villavicencio.

Leemos en las Noticias:

Hemos dicho repetidas veces que el gobierno quiere que todos los grupos y círculos que constituyen la mayoría del Congreso estén completamente de acuerdo con la persona que ha de volverse para el alto cargo de presidente de la Cámara popular, y por eso no se ha ocupado todavía en designar de una manera definitiva el candidato ministerial para ese elevado puesto. Las interesantes discusiones de la Cámara han dificultado las reuniones y acuerdos preliminares, que de todos modos se verificarán muy pronto, según nuestras noticias.

La discusión eminentemente política sobre el mensaje de la contestación al discurso de la Corona, de haber terminado al levantar con la votación del Congreso, cuyo resultado ya conocen nuestros lectores, ha puesto de manifiesto de una manera indudable la tendencia y pensamientos del gobierno de S. M. Las explícitas declaraciones de los divididos del gabinete han venido á corroborar lo que podía ya conjeturarse por sus actos oficiales, y es lo mismo que manifestó en la Cámara el digno presidente que es hoy ministro de Hacienda.

Si á estas claras manifestaciones se unen los antecedentes políticos del gabinete, en general, y de algunos de los ministros en particular, resulta que es incontestable que el gobierno actual es moderado dentro del círculo que públicamente se conoce con el nombre de conservador liberal, es decir, moderado, tolerante en el terreno racional y prudente, sin las exageraciones que pudieran perjudicar los intereses del mismo partido.

Como nosotros deben haber comprendido así todos los demás, y por lo tanto, creemos que ya no puede haber pretextos que esplotar para separar del gobierno los elementos conservadores del país, en los cuales se apoyan sus determinaciones.

El lunes, la diputación provincial de Barcelona remitió á Madrid la esposición que elevó á S. M. haciéndole ver el estado de falta de trabajo, que tienen sumida en la mayor miseria á la clase obrera, y en su consecuencia lo necesario que es sacarle del mismo por medio de obras públicas ó otras disposiciones. La misma corporación ha destinado para Manresa la suma de 8,000 reales, además de los que entregó en otra ocasión, y 4,000 con destino á Sallent, para que además de aliviar con ello la precaria situación de la clase obrera falta de trabajo, se consiga el arreglo de los caminos ó otros sitios que lo necesiten.

S. M., altamente complacida de la distinción que se hace á nuestro país con el honoroso llamamiento que le ha hecho el comité ejecutivo de la esposición internacional que ha de celebrarse en Dublin en el próximo mes de mayo del año corriente, según oportunamente anunciamos á nuestros lectores, ha tenido por conveniente dispensar su decidido apoyo á los fines de la referida esposición, disponiendo la remisión de aquellas obras que por su naturaleza se consideren dignas de figurar en tan importante certamen entre las existentes en el Museo nacional. Es asimismo la voluntad de S. M. que al invitar á estas distinguidas clases, para que concurren con sus obras á tan provechosa solemnidad, se les haga saber que á fin de facilitarles la remisión de las obras que puedan concurrir á Dublin, adoptará el ministerio de Fomento las medidas oportunas de acuerdo con el representante en Madrid del comité ejecutivo, disponiendo se trasporten aquellas hasta su consignación en Alicante por cuenta del Estado, y que se verifique en los mismos términos cuando sean devueltas, siendo de advertir que desde dicho puerto hasta el punto de su destino y vice-versa, serán conducidas á expensas de la empresa de la esposición.

El periódico oficial publica hoy los principales artículos del reglamento de dicha esposición para conocimiento de los artistas españoles.

El Sr. Castro ha devuelto los presupuestos á todos los ministerios, con el fin de que sean castigados con rigor, y señalando para esta operación un brevísimo plazo, con objeto de que se presenten inmediatamente á las Cortes.

Anteayer una persona importante del partido moderado, que no ha hablado en el Congreso desde hace muchos años, se abstuvo de votar el

mensaje al discurso de la Corona, por haberle parecido muy liberal el pronunciado por el señor duque de Valencia.

Se nombra gobernador de la provincia de Segovia á D. Adolfo Pizarro, oficial del ministerio de la Gobernación.

Habiendo sido declarada nula por el Congreso el acta de elección de diputado á Cortes por el distrito del Puerto de Santa María, provincia de Cádiz, se manda que se proceda á nueva elección en dicho distrito, con arreglo á la ley de 18 de marzo de 1846, y su adicional de 16 de febrero de 1849.

La reina ha tenido á bien disponer que las relaciones de fallecidos de tropa y sus correspondientes fés de óbito, que con arreglo á las disposiciones vigentes deben remitirse cada trimestre á la Caja general de Ultramar, se dirijan con toda puntualidad, separación de cuerpos, y comprensivas de todos los que sean baja por dicho concepto, espresándose los débitos y créditos ó la causa por que se hallan pendientes de ajuste.

La junta consultiva de Obras públicas está próxima á dar su dictamen en el sistema de vía para ferro-carriles, inventado por el ingeniero Sr. de Bergua. Este nuevo sistema, á más de ser un 40 por 100 más barato que el usado generalmente hasta ahora, reúne las condiciones de seguridad y ductibilidad, que no han podido encontrarse hasta hoy en ninguno de los sistemas conocidos. Inteligentes ingenieros de España y del extranjero han hecho grandes elogios del invento del Sr. de Bergua, y algunas empresas constructoras esperan solemnemente la aprobación facultativa para aprovecharse de sus ventajas y economías.

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la comisión que ha de informar sobre el proyecto de abandono de Santo Domingo, con asistencia del ministro de Estado.

La comisión, que estaba enteramente conforme con el proyecto, deseaba saber qué suerte reservaba el gobierno á los dominicanos que, sirviendo á España, habían sido fieles á nuestra bandera, y la respuesta del Sr. Benavides fue terminante y satisfactoria. España considera á los dominicanos fieles como individuos de nuestra patria, dándoles colocación en la Península ó en América.

El dictamen será presentado en breve al Congreso.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—D. Vicente Merin y Domingo, natural y vecino de Játiva, ha inventado un meca-

nismo para evitar los descarrilamientos de los trenes de los ferro-carriles, del cual hemos oido los mayores elogios á personas inteligentes. El inventor ha construido un cochecito como los de primera clase, un carril de unas piezas coginetes y los correspondientes utensilios necesarios para probar que es de todo punto imposible un descarrilamiento en cualquiera vía férrea que se aplique dicho invento; reuniendo además la ventaja de poder utilizarse las actuales locomotoras, como igualmente los coches y wagones que ahora se usan. Sabemos que el Sr. Merin acaba de elevar á S. M. una reverente esposición para que las empresas de ferro-carriles españoles adopten tan útilísimo invento, debido á largas horas de estudio.

CÓRDOBA.—Tenemos noticias ciertas, dice una carta de Córdoba, de que en el ferro-carril de Córdoba á Manzanares se abrirá al público el trayecto hasta Andújar para 1.º de abril, pues aunque el temporal ha retrasado los trabajos y ocasionado grandes hundimientos de tierra sobre la vía, la empresa no perdona medio para conseguir su objeto.

ZARAGOZA.—Han sido condenados á la última pena en sentencia ejecutoria, por la sala primera de esta ciudad, Toribia Lardies y Sebastian Gajate, por homicidio en la persona de Gregorio Carcas. Los reos, que se hallan en Egea de los Caballeros, serán puestos en capilla el día 2 y ejecutados el 4 en este último punto.

SE VILLA.—El lunes tuvo lugar en Carmona una dolorosa escena. El fallo inexorable de la ley hizo que un ser desgraciado pagase con su existencia el crimen cometido en una hora fatal. El reo se dispuso á recibir el condigno castigo con toda la resignación de un buen cristiano. Según un periódico de la localidad, el ejecutor de la justicia se hallaba embriagado en tal extremo, que no sabía ni podía hacer uso de su ignominioso oficio, tratando con bastante crueldad al reo.

ALICANTE.—Parece que han sido ya aprobados los planos de la vía férrea desde Villena á Alcoy por dicha villa, presentados por la empresa Dolz-Cabañero, autorizándola para emprender las obras. Igual aprobación parece que ha merecido la proyectada vía férrea de Játiva por Muro, á Alcoy, y desde esta última ciudad á Alicante por Gijona.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Hace pocos días se han hecho ensayos de la aplicación de la luz eléctrica á la navegación en uno de los buques que hacen el servicio de París á St. Cloud. Diez lámparas eléctricas fueron colocadas en la proa del buque, cuya

—No; pero he perdido de vista á Morangis. Es todo lo que puedo decir. —Eso al menos es caprichoso. —Decid mas bien que es extraño. Llegamos por la tarde, la víspera de un día del gran cacarria; el conde de Morangis debía ser de la partida. Después de comer, bajó al parque para fumar un cigarro. —¿Y después? —Desde entonces no se le volvió á ver más, señores. —¡Bah! ¡bah! —Palabra de honor!... El periódico aquí anunciaba su casamiento ocho días después, fué el primero que nos dió noticias de nuestro amigo. —Chaumont, nos estáis contando un cuento para dormir chiquillos. —Lo sé, señores; pero es un cuento verdadero, si no es verosímil. Os doy de ello mi palabra. —Pero, en fin, ¿creéis en su casamiento? —¿Cáspita!... —¿Y en su muerte? —Os contestaré de aquí á una hora. —¿Por qué de aquí á una hora? —Porque he llegado á París á las diez de la mañana, apenas son las doce, y he venido á almorzar aquí de cualquier modo. —¡Bien! —Así es; que no he podido ir aun á ninguna parte.

señor de Morangis. —Hum... dijo el doctor, quisiera verle. La entrada de otro personaje interrumpió al doctor. Era el vizconde de Rastoli, el mismo que cinco ó seis meses antes anunció una noche, en el salón de la señora Charvet de Pierrafeu, el duelo del conde de Morangis con Más. El vizconde, habiendo oído las últimas palabras pronunciadas por el doctor y sus intercalaciones. —Señores, dijo al entrar, no queda duda alguna acerca de la muerte del conde de Morangis. —¿De veras? —Si vuestro cuerpo ha sido embalsamado en el castillo de Roca Negra, y hoy ha llegado á París para ser enterrado en el panteón que su familia posee en el cementerio del Norte. —Quisiera ver el cuerpo, dijo el doctor. Y se levantó, hizo una señal misteriosa á Chaumont y saludó á los cuatro jóvenes. —¡Partid! —¡Sí, señores! —Me voy con vos, dijo Chaumont. —¿A dónde vais, Gustavo? preguntó Chardon. —A casa de Morangis. —¡Ah! ¿De veras? —Voy á ver á la condesa. Era demasiado a ni go de su hijo para no dar este paso. Adiós, señores.

El doctor rojo y Gustavo Chaumont bajaron, y cuando estuvieron en el asfalto del boulevard se cogieron del brazo. —Es un pecado mortal, dijo entonces Gustavo, hablar de cosas graves delante de los tres calaveras que hemos dejado arriba. —Soy de vuestra opinión. —Y además me he alegrado mucho de encontraros, caballero, porque al fin voy á poder hablar con un hombre de juicio. —Sois en extremo galante. —Caballero, continuó Gustavo Chaumont, no he dicho todo á esos señores... —¡Oh! ya creía yo... —A pesar de lo que hemos leído y de lo que sabemos, ignoro todavía si el conde ha muerto ó vive aun, pero lo que sé es que hay en todo esto un extraño misterio que he jurado sondear. —Y si es posible yo os ayudaré, dijo el doctor. Gustavo Chaumont miró al doctor como si hubiese querido leer en el fondo de su pensamiento. —¿Conociais mucho al conde? preguntó. —Antes de su primer desafío no le conocía. —Entonces no seriais muy amigo suyo. —No en verdad; pero, dijo el doctor, eso no impedirá que os ayude con todo mi poder. —¿Con qué objeto? —Soy filósofo, y deseo conocer los misterios del corazón humano. —¡Singular razon!...

marcha quedó perfectamente alumbrada á pesar de la oscuridad de la noche, distinguiéndose perfectamente los objetos que rodeaban el buque, así en el río como en las orillas.

—Escriben de París que M. Thiers no ha desistido de pronunciar su anunciado discurso en favor del poder temporal del Papa. El célebre autor de la *Historia del consulado y del imperio* ha ido á Orleans para ver á Mons. Dapanloup; de lo cual se colige que ha ido á ponerse de acuerdo con el citado obispo para defender la causa del Papa.

—Ya está formada en París la compañía que va á crear una flota comercial destinada á los puertos de la Argelia. Estos buques estarán destinados especialmente al comercio de minerales, mármoles y maderas. Con objeto de facilitar este comercio, se están formando otras compañías para explotar este producto.

—El 1.º de marzo empezarán en París las conferencias internacionales para revisar las tarifas telegráficas y las reglas usadas en las trasmisiones de despachos. Dicese que todos los Estados de Europa estarán representados en estas conferencias, y que han admitido ya el principio de una tasa uniforme que debe servir á los intereses del público y simplificar mucho las cuestiones internacionales.

—Mr. Allain, comandante del 9.º batallón de la guardia nacional, ha entregado en la oficina de beneficencia del 16.º distrito la suma de 27,419 francos, producto de una suscripción hecha entre los individuos del mismo á favor de los pobres de aquel. M. Thiebaut, presidente de la Junta del espresado establecimiento, en nombre de los vocales que la componen, y en el suyo, ha dado las mas espresivas gracias al comandante Allain, á los oficiales y guardias nacionales que han contribuido á tan loable y caritativa accion.

ITALIA.—La Cámara de los diputados ha dado principio á la discusion del proyecto de ley concerniente á la estension del código penal en la Toscana y la abolicion de la pena de muerte.

—La recepcion que en Turin se ha hecho al rey Víctor Manuel, inspira á *La Italia* las siguientes reflexiones:

«El recibimiento que se ha hecho al rey de Italia en Turin, ha sido cordial, afectuoso y digno de una ciudad ansiosa de espresar su reconocimiento por la nueva prueba de interés que le ha dado haciéndole esta visita. Todas las clases del pueblo se han asociado á esta fiesta verdaderamente patriótica, y al volver Víctor Manuel á Turin ha podido ver que esta ciudad que tan ardentemente ama, no se consolará de su ausencia sino redoblando las pruebas de su adhesion á la dinastía de Saboya y de confianza en los destinos de la patria.»

PRUSIA.—Se creia en Berlin que el gabinete de Viena tendria el 23 conocimiento de las últimas proposiciones del gobierno prusiano, referentes á los negocios de los ducados.

MÉJICO.—Un despacho recibido por la via de la Habana dice que el mariscal Bazaine habia llegado á Oajaca, que inmediatamente se encargó de la direccion de las operaciones, y que á la fecha del 16 de enero las baterías francesas, esta-

blecidas á 1,400 metros coronaban las alturas que dominan la ciudad, contra la cual se iban á dar principio á los fuegos.

RUSIA.—El *Invalido ruso* desmiente categóricamente la noticia de la reorganizacion administrativa del reino de Polonia. Dicho periódico atribuye la propagacion de falsas noticias relativas á este reino, á maniobras del partido revolucionario.

ESTADOS-UNIDOS.—Una carta de Londres dá como exacta y digna del mayor crédito la noticia de las condiciones propuestas por M. Lincoln á los emisarios confederados, cuyo texto es el siguiente:

1.º El Sur será reincorporado á la union, enmendada que sea la Constitucion de forma que pueda disfrutar en lo sucesivo de un poder político igual.

2.º El Sur abolirá la esclavitud de los negros, pero tendrá el derecho de reemplazarlos importando colonos, ó contratando como trabajadores á los negros que actualmente existen en los Estados, ó vengán de Africa en lo sucesivo, en concepto de emigrados. El negro ante la ley tendrá la condicion y estado civil de aprendiz.

3.º El Sur gozará del beneficio de una amnistía completa y sin condiciones.

4.º Los oficiales del ejército confederado, conservarán sus grados en el de los Estados reunidos nuevamente.

5.º Las deudas públicas del Norte y el Sur se refundirán en una sola, y sus intereses se satisfarán por medio de una tarifa de aduanas y de una contribucion territorial.

6.º Las partes contratantes se comprometen á conservar y defender la doctrina Monroe.

Estas son las cláusulas propuestas por M. Lincoln al vice-presidente de los Estados confederados: pero los comisionados del Sur se han negado á aceptar cualquiera proposicion que no esté basada en el reconocimiento de la independencia del Sur.

—Durante el mes de enero han sido numerosos los siniestros en las costas americanas, naufragando 51 buques. Las pérdidas se valúan en dos millones de duros y en un millon las ocasionadas por averías más ó menos graves que han sufrido 72 buques.

—Las noticias de los Estados-Unidos recibidas por el correo llegan al 11 de febrero.

Ellas esplican el último hecho de armas de que dió cuenta el telégrafo.

Tan pronto como los comisionados confederados abandonaron las líneas de Grant, este general ordenó un movimiento de avance para envolver el ala derecha del ejército de Lee y obligar á los confederados á evacuar á Petersburgo. Este movimiento, que era la repetición del movimiento ejecutado en octubre último, no ha sido mas feliz por la falta de unidad en las operaciones.

El general Meade, que mandaba en persona, no pudo concentrar á tiempo los diferentes cuerpos de ejército.

Los confederados que el primer dia se retiraban sin combatir, volvieron caras al siguiente, y despues de un rudo combate lograron destrozarse el ala derecha de la columna federal, rechazándola

á las posiciones que ocupaba la víspera.

En el quinto cuerpo el pánico fué tal, que hubo un momento en que tomó proporciones de un verdadero desastre. Muchos oficiales fueron muertos al procurar detener los soldados que huían.

Los carros de municiones, atrancados en los pantanos, no pudieron llegar á tiempo, debiendo ser abandonados y quemados.

Los separatistas usaron de su artillería con ventaja, mientras que los unionistas no podían disparar un cañonazo con éxito. Las pérdidas de los federales han sido considerables; de 4,000 hombres que se batieron 1,200 han sido muertos ó heridos, y entre ellos están los generales Ayres y Gwyn y seis coroneles. Cierta número de heridos que los unionistas no pudieron recoger hasta el dia siguiente, murieron de frio.

Los periódicos del Norte se consuelan diciendo que las pérdidas de los confederados han debido ser considerables, y que el general del Sud Pegran ha sido muerto.

A pesar del mal éxito de estas primeras operaciones, el general Grant parece decidido á continuar la ejecucion de su plan favorito; no deteniéndole en ello ni el mal tiempo ni la configuracion poco favorable del terreno ni las considerables fuerzas que Lee ha concentrado en Hatcher's Run.

El terreno ganado en la última accion por los federales, está ya defendido por fuertes atrincheramientos, y todo induce á creer que los unionistas se mantendrán en él hasta que, mejorando el tiempo, pueda Grant realizar su proyecto de envolver al enemigo, á falta de un ataque general.

Por el pronto, las operaciones contra el ferrocarril de Southside están paralizadas por la lluvia que ha sustituido á la nieve. Grant tendrá, por consiguiente, que vencer grandes dificultades, porque sus tropas se verán obligadas á maniobrar en matorrales y bosques impenetrables, cuando no tengan que atravesar pantanos y ramblas, que la lluvia más pequeña puede hacer invadables. Además, los reductos construidos por los confederados en la orilla derecha del Hatcher's Run son formidables. Al lado de las antiguas han elevado nuevas fortificaciones, y una inmensa contra-escarpa, cuyos ataques están defendidos con empalizadas de árboles, se ha añadido al reducto meridional.

—El general Lee esperaba desde hace algunos dias un nuevo movimiento de Grant: pero esto no le ha impedido enviar muchas divisiones de su ejército contra Sherman, cuyos movimientos están paralizados por las inundaciones y la topografía del suelo, poco propicio para operaciones militares. Uno de los cuerpos de su ejército, el de Slocum, ha logrado establecerse sobre la línea férrea de Branchville á Augusta.

—Nada de nuevo ocurre delante de Wilmington. El general federal Ferry parece querer esperar el resultado de los movimientos de los generales Grant y Sherman. Su ejército está acampado á una milla del de Hoke y á seis millas del fuerte Fisher. Los confederados han elevado una doble cintura de fortificaciones alrededor del fuerte Anderson, cuya guarnicion es de 15,000 hombres.

La flotilla unionista, surta no lejos de aquel punto le envia de cuando en cuando algunas bombas.

—Dicen de Alabama que el general unionista Thomas termina sus preparativos de campaña contra Selma y Montgomery. El general confederado Dick-Taylor ha sabido aprovechar la larga inaccion de su adversario, fortificando á Tupelo y enviando dos de sus divisiones en socorro de la Carolina del Sur.

—El mal tiempo retiene en Pascagonia el cuerpo expedicionario del general federal Granger, que debe, segun se dice, operar contra Mobila. Muchos soldados obligados á acampar desde hace muchos dias en pantanos insalubres, están enfermos.

—El único resultado de las conferencias para la paz ha sido convenir un cange general de prisioneros. El gobierno de Washington habia creído perjudicar al de Richmond oponiéndose á los canges, privando así á los soldados del Sur del servicio de sus soldados prisioneros; pero resulta que hoy dia quien mas necesita de los soldados prisioneros es el Norte, porque los enganches voluntarios son casi nulos, y los reclutas que proporcionen la quinta no estarán en disposicion de guerrear hasta dentro de dos meses.

—Acaban de descubrirse en Nueva-York numerosos fraudes cometidos por los agentes de reclutamiento. El gobierno y las municipalidades pagaban desde hace mucho tiempo primas por reclutas que no existian mas que en el papel, valuándose en muchos millones de duros las estafas cometidas por dichos agentes que tenian por cómplices á empleados del gobierno y hasta á oficiales del ejército regular.

—El Congreso de Washington ha votado diferentes créditos para el ministerio de la guerra que ascienden á quinientos millones de duros, y uno de cinco millones que se destina para aumento de las fortificaciones. Quinientos mil duros se dedicarán á construir nuevas defensas en Washington. Habiendo manifestado un representante que el voto de este último crédito era una confesion de debilidad, un partidario de la doctrina de Monroe contestó que en vísperas de una guerra con Europa era bueno poner á la capital federal en estado de defensa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turin 26.—El rey Víctor Manuel ha firmado ayer un decreto amnistiando á los complicados en los sucesos acaecidos recientemente en Turin.

S. M. asistió al Corso y fué recibido con verdadero entusiasmo.

Frankfort 26.—Los dos hombres de Estado de Baviera y de Sajonia, MM. Pfordten y Beust, han manifestado á sus amigos, de un modo decidido y terminante, que esperan tan solo el resultado de las negociaciones entre Prusia y Austria para ocuparse y proceder á formar una confederacion dentro de la misma confederacion germanica.

Roma 26.—La Santa Sede de acuerdo con el gabinete de las Tullerías ha dado por definitivamente terminado el asunto del Nuncio de París. La primera ha desaprobado las cartas dirigidas por el

—Podeis admitirla como válida, y hablarme con toda lealtad.

—Pues bien, continuó Gustavo, sospecho mucho que una inglesa, miss Sarah, sepa mas que nosotros acerca de esta historia.

—¿Miss Sarah Dunham?

—Sí, la hermana de lady Galwy.

—La conozco. La conocí en las aguas de Ems.

—Estaba en casa de Victor Seclain cuando nosotros llegamos.

—Es verdad, lo he oido decir.

—Y al saber Morangis la reputacion de insensibilidad que tenia, juró que la inglesa concluiria por amarle.

—¿Y bien?

—El mismo dia de su llegada empezó á hacerla la corte, y obtuvo una cita. Yo le acompañé al parque, á eso de las nueve de la noche, hasta la mitad del camino de una casita donde ella le esperaba. Desde entonces no le he vuelto á ver mas. Ya comprendereis que al otro dia pedí claramente á miss Sarah una explicacion.

—Y... os la dió?

—Me contestó:—Estoy obligada por un juramento. Dentro de quince dias podré hablar, y entonces lo sabreis todo.

—Pero, dijo el doctor, los quince dias ya han pasado.

—Como que hace ya diez y nueve.

—Pues bien, entonces...

—Eso's señores se batieron una vez, y debian volver á batirse...

—En efecto...

—Ahora bien, ¿no supisteis el motivo de su querrela, aun sirviéndoles de testigos?

—No, dijo el baron Rastemberg.

—Yo lo sabia.

—¿Ah!

—El señor de Mas queria obligar al conde de Morangis á que se casara con la señorita de Pierrefeu, á la que, segun parece, comprometió ligeramente.

—Ya sabia yo eso, dijo Chaumont.

—Pues bien, continuó el doctor, hé aquí lo que, á mi entender, habrá sucedido: tal vez hayan obligado al señor de Morangis á que se case con la señorita de Pierrefeu.

—Eso es difícil...

—Pero no imposible.

—Bien, admito eso. Pero supongo que no admitireis que la señorita de Pierrefeu haya hecho asesinar á su marido despues de casarse con él.

—¡Oh! ¡no en verdad!

—Entonces, ¿qué suponeis?

—Supongo que el señor de Morangis, para librarse de su mujer, habrá fingido un suicidio...

Chaumont interrumpió el doctor rojo.

—Doctor, dijo, vuestra version peca por la base.

—¿Cómo?

—Dicese que se ha vuelto á hallar el cuerpo del

—¡Ah!

—Pero tan pronto como acabe de almorzar pienso ir á ver á su madre la condesa de Morangis. Al decir esto Gustavo Chaumont, volvióse y dió un grito: acababa de ver al doctor rojo.

—¡Ah! ¡pardiez! dijo, ahí teneis uno de los conocidos del conde. Buenos dias, doctor.

El doctor saludó friamente.

—¿Habeis oido nuestra conversacion?

—Sí, caballero.

—¿Y bien?

—Y ya sabia por los periódicos todo cuanto acabais de decirnos.

—¡Ah! ¿nada mas que eso?

—Nada mas.

—¿Y bien? ¿qué pensais de ello?

—A fé mia, señores, dijo el doctor que abandonó su mesa y fué á colocarse en la de los cuatro jóvenes, mi opinion os va á parecer tal vez extraña...

—¡Veamos!

—No creo en la muerte del señor de Morangis.

—¿Ni en su casamiento tampoco?

—¡Ah! ¡perdonad!...

—¿Cómo creer una de esas dos versiones si no admitis la otra?

El doctor sonrió misteriosamente.

—Señores, dijo, creo haber asistido aquí á un duelo entre el señor de Morangis y el señor de Mas.

—¡Pardiez, sí!

cardenal Chigi á los obispos de Poitiers y Orleans.
Paris 27.—El *Moniteur* dice que ha recibido noticias especiales que le permiten asegurar que las proposiciones del Brasil, formuladas por el intermediario de Portugal, satisfarán por completo, y que restablecerán entre el imperio de la América del Sur y el gobierno inglés relaciones más íntimas que las que existían antes del rompimiento de las relaciones diplomáticas.

Londres 27.—Siguen los ánimos preocupados por las noticias poco satisfactorias, relativas á la actitud hostil persistente entre los Estados-Unidos y el Canadá. Cada día crece la animosidad, y se teme en Inglaterra que esta disposición de ánimo tenga serios resultados.

Viena 26.—Han vuelto á reanudarse las negociaciones entabladas con el objeto de arreglar la cuestión de aduanas y aranceles entre Prusia y Austria, habiendo hecho el gabinete de Berlín todas las concesiones pedidas por el de Viena.

Se cree que M. Bismark ha hecho concesiones sobre este punto, con el objeto de arreglar solo, y conforme á sus deseos, la cuestión de los Ducados.

Marsella 27.—Las noticias de Manila alcanzan al 7 de enero. El orden público seguía sin novedad, y lo mismo el estado sanitario. Se había recibido el correo de España del 6 de noviembre.

El vapor *Luzon* se había perdido en la costa de Zambales, y la barca *Perfecta* en Formosa.

El cambio sobre Londres estaba á 45.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 1.º DE MARZO.

Opinan algunos médicos en Francia, según leemos en un periódico, que sería conveniente sustituir la contribución de subsidio que pagan en la actualidad, por un papel sellado, que ellos solos pudieran comprar, y en el cual fuera preciso escribir las recetas.

Este sistema, dicen, además de interesar al Estado en favor del ejercicio legal de la medicina y en contra de la intrusión y del charlatanismo, tendría la ventaja de que, siguiendo aquel en todo su rigor, vendrían á pagar más contribución los médicos más favorecidos ó que tuvieran más estensa práctica. Por lo tanto este medio sería en su concepto más equitativo que el que está en práctica en la actualidad.

Las razones de los que así piensan parecen á primera vista convincentes; mas á poco que se reflexione sobre el sistema propuesto, se le advierte un defecto que le haría flaquear por su base, caso de que se adoptara.

No se necesita haber practicado la medicina para comprender que no utiliza más el médico que mas visita. El número de enfermos no siempre guarda relación con los productos que rinden al profesor que los asiste. ¿Olvidan los iniciadores del nuevo proyecto de contribución que hay médicos que tienen á su cargo colegios, gremios, hermandades, pueblos enteros, que les producen anualmente un sueldo casi siempre reducido, y que pocas veces, por no decir nunca, guarda relación con lo que hubieran utilizado los mismos facultativos á haber cobrado individualmente sus visitas de cada uno de los asociados, por mas que solo les hubieran exigido el precio medio ó corriente por cada una de las que les hicieran? ¿qué sería de las utilidades de esos médicos si cada una de sus recetas les habian de quitar una parte de la exigua retribución que con tanto trabajo suelen ganar? ¿No sería injusto á todas luces que estos facultativos pagaran al Estado más contribución, que otro profesor que sin tanta fatiga saca en menor número de enfermos y recetando muchas menos veces al año un interés mucho mayor que los primeros del ejercicio más cómodo y menos apremiante de su facultad?

Por otra parte, el pagar al Estado el papel en que se receta, podría ocasionar en ciertos espíritus un retraimiento que no de-

be suscitar nunca una ley si ha de ser justa y basada sobre la moralidad. Muy lejos de nosotros está el sospechar que pudiera haber un profesor tan poco olvidado de sus sagrados deberes que ante la necesidad de prescribir un medicamento para alivio de alguno de sus dolientes, le detuviera la consideración de que aquella fórmula ó prescripción le iba á usurpar una parte del producto de su trabajo. Tenemos la más alta idea de la clase médica en general para que pudiera cruzar por nuestra mente tan depresiva suposición. Mas si el proyecto que combatimos se llevara al terreno de la práctica, ¿no adolecería, cuando menos teóricamente hablando, de ese defecto tan garrafal? ¿Y no sería también querer llevar hasta el heroísmo la virtud y la filantropía del médico al ponerle en el caso de gastar de su propio peculio cuando tuviera que recetar al pobre ó al mendigo, á quien solo por caridad prestan sus cuidados los facultativos que no pertenecen al ramo de beneficencia? Y no se crea por esto que la clase médica no esté dando cada día ejemplos de abnegación ó de desinterés, aun superiores á este, á la cabecera de los enfermos indigentes. Pero exigirselo, ordenarle este deber por medio de una ley, siquiera fuere de una manera implícita, sería enteramente injusto y arbitrario; que hay cosas que, por más nobles y elevadas que sean, no deben imponerse como una obligación.

El proyecto pues de los médicos franceses, dictado tal vez por los mejores deseos, inspirado por un sentimiento de equidad, y motivado sin duda por la desigualdad con que en su nación, lo mismo que en la nuestra, suelen estar repartidas las cuotas del subsidio, es impracticable á todas luces porque el más ligero exámen que se haga sobre aquel basta para probar que á mas de no ser muy racional ni muy conforme tampoco al espíritu de moralidad que debe existir en toda ley, es muy á propósito para ocasionar las más lamentables injusticias en el reparto de los contribuyentes, pues la mayor ó menor exacción que á aquellos debe hacerse por el Estado se funda en apreciaciones inexactas y sumamente erróneas, según acabamos palpablemente de demostrar.

La otra ventaja que se atribuye á este sistema tiene mucho de ilusoria: mas como la comprobación de este aserto prolongaría nuestras reflexiones mucho más allá de lo que nos hemos propuesto al empezar estas líneas, y como por otra parte solo se trata de una idea que ha surgido entre algunos profesores de la nación vecina y que tal vez está muy lejos de ser una realidad, suspendemos por ahora nuestras observaciones sobre el indicado pensamiento, que en el hecho de ser irrealizable por su falta de equidad, es de creer que pase al olvido sin que llegue á fijar la atención del Gobierno aun en el país mismo donde ha tenido origen.

Continúa la suscripción para la Casa de Caridad, en virtud de la circular del señor Alcalde.

	Rvn.
Suma anterior.	27,577
D. Antonio Rodríguez Cabanzón.	100
M. S.	100
Total.	27,777

GACETILLAS.

La mujer cristiana.—Se ha publicado el número 21 de esta importante y acreditada revista que contiene los artículos siguientes:

A. S. M. la Reina.—*La verdad*, por D. A. C. T.
 —*Economía doméstica*, por D. E. Yela de la Torre.
 —*Música y Flores* (leyenda), por D.ª María del Pi-

lar Sinés de Marco.—*La muerte de Jesús*, por don Jaime Martí Miquel.—*A mi madre en una enfermedad*, por D. José Lamarque de Novoa.—*Neurología*, por D.ª María Mendoza de Vives.

¡¡¡Aun no basta!!!

Los que del baile en la liza

en Carnaval dieron tajos,
 están místicos, cabizbajos,
 el miércoles de ceniza.

El sueño los martiriza,
 la fatiga los maltrata;

mas piensan sacar la pata,
 —y esto me lo ha dicho un bravo,—

remachando mas el clavo
 en los bailes de Piñata.

Efectos del corsé.—Vamos á dar una triste noticia á nuestras bellas y jóvenes lectoras, que procuran tener una cintura delgada.

Toda la alta sociedad de París está conmovida actualmente por la muerte de una de las más bellas mujeres del gran mundo, la marquesa de L.... En el último baile del ministro de... se notó ya su estremada palidez, á pesar de que era sofocante el calor que reinaba en los salones. Ah! tres días después, ya no existía. Su familia ha querido conocer las causas de la repentina desaparición de esta joven en la flor de la vida.

La autopsia ha descubierto que la infeliz señora de L.... tenía tres costillas introducidas en el hígado.

Hoy ya no se muere de fiebre tifoidea ó de una afección de pecho, se muere de su corsé.

Nuevo método.—Según refieren algunos periódicos ingleses, los dentistas de Londres han encontrado ahora un medio de ahorrarse la fabricación de dientes artificiales. Tienen en los Estados-Unidos algunos agentes que siguen á los ejércitos y cuidan de arrancar y recoger las dentaduras de los que sucumben en los campos de batalla, con las cuales proveen después á sus parroquianos.

Que á los que mueren valientes

en el siglo de las luces,
 á mas de no ganar cruces,

suelen quitarles los dientes.

¡Buen estómago!—Se encuentra en la actualidad en el hospital de Caridad de Bathdrum un comensal de dicho establecimiento, nombrado Curram, cuya fuerza digestiva sobrepuja á la del avestruz, que sin embargo, goza de cierta nombradía bajo este punto de vista.

Es un joven de apariencia bastante delicada, pero que ha recibido de la madre naturaleza uno de esos estómagos que deben condenar á una pobreza perpetua al que lo posea.

Hé aquí la ración diaria que necesita: seis libras de pan blanco, una cantidad igual de carne y legumbres en proporción; seis botellas de porter, un galon de leche fresca, además una ilimitada cantidad de suero, de puches y de arroz. También se bebe dos galones de agua, (cerca de ocho litros.) ¿Qué tal la criaturita? y por lo visto se queda tan descansado después de engullirse en un solo día lo que cualquiera otra persona necesitaria lo menos 15 días para consumirlo.

Cantares.

Té ví en el baile de máscaras,
 y disfrazada te ví,

y con el rostro cubierto...
 por eso te conocí.

—

¿Quieres que no te conozca

del mundo en el carnaval?

Muéstrame tu propia cara

y el corazón sin disfraz.

—

Embromaste con engaños

á un corazón inocente;

que hoy sufre los desengaños

con la ceniza en la frente.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

Paris 26 de febrero.—Dice la *Patrie*: Tenemos cartas de Roma de 21 de febrero, en las que nos dicen que el domingo anterior se había predicado en la iglesia de los jesuitas el primer sermón sobre la Enciclica. El predicador se abstuvo de entrar en el dominio de la política, limitándose á sostener que siendo el Papa el jefe de la Iglesia, deben escucharse y aceptarse sus palabras, sean cuales fueren. Este sermón no ha producido gran sensación en Roma: allí se ocupan más bien de una curiosa polémica sostenida por los dos periódicos oficiales oficiosos, inspirados respectivamente por M. de Merode y por el cardenal Antonelli, á saber, la *Correspondencia* y el *Observador*.

El primero no querria que el segundo diese tanta importancia al folleto del obispo de Orleans, al paso que el *Observador* se complace en concedérsela, y felicita con insistencia á Monseñor Dupanloup (por la interpretación que ha dado á la Enciclica.

Aun no se tiene conocimiento en Roma de la comunicación del arzobispo de París.

—Dicen de Turin que el rey Víctor Manuel saldrá de aquella capital en dirección á Milan.

La apertura del Parlamento italiano está aplazada para el 6 de marzo próximo.

—Con fecha 25 de enero nos dicen de Rio-Janeiro, que el aviso de vapor de la marina francesa *Lamothe-Piquet*, encargado de una misión hidrográfica en las costas del Brasil, ha descubierto últimamente tres magníficos puertos, hasta ahora ignorados por los mismos brasileños.

Por las indicaciones hechas por el espresado aviso, los comandantes de las escuadras inglesa y americana han hecho salir algunas embarcaciones de su respectivo mando en dirección á aquellas aguas y se ha justificado la exactitud de la noticia.

—Durante el sitio de Paysandu por la escuadra brasileña combinada con las tropas del general Flores, que se ha levantado últimamente, los extranjeros establecidos en dicha ciudad se han acogido á nuestra protección, y la cañonera de vapor de la marina francesa, *Decidida*, anclada en su bahía, les ha prestado los mayores servicios. Al saber lo ocurrido los representantes de las potencias europeas en Montevideo, se han dirigido al contraalmirante Chaignau que manda nuestra división naval, dándole gracias por los servicios prestados á sus compatriotas por los buques que están bajo sus órdenes.

SITUACION DEL BANCO DE SANTANDER

en 28 de Febrero de 1865.

ACTIVO.		
Caja.—Metálico.	3.603,918 30	
(del Banco.	17.079,188 30	
Cartera. { de cuentas corrientes.	145,823 25	17.225,011 55
Garantías.		16.710,400
Valores en depósito.		94,922,646 96
Cuentas transitorias.		1.875,133 83
Efectos protestados.		688,091 50
Varios.		1.229,806 40
Moviliario.		151,449 96
Gastos generales.		51,640 56
Total activo.		136,458,099 08

PASIVO.		
Capital.		7.000,000
Billetes en circulación.		6.224,800
(por saldo.	8.489,554 58	
Cuentas corrientes. { al cobro.	145,823 25	8.635,377 83
Depósitos en efectivo.		34,940
Efectos á pagar.		17,876
Depositantes.		111.809,580 96
Corresponsales.		1.305,972 57
Dividendos á pagar.		7,080
Fondo de reserva.		700,000
Ganancias y pérdidas.		722,471 72
Total pasivo.		136,458,099 08

El Director-gerente, Antonio del Diestro.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Bilbao, de 272 ts., cap. D. P. Monasterio, de Londres y Bilbao con un bulto libras á D. C. Sierra: 40 id. canela á D. G. Cortiguera Cagiga y Compañía: 50 id. pimienta á los Sres. Haro y Vaquez: 3 id. hilaza á D. F. de la Pedrera: 1 id. pinturas á D. J. M. Izueta: 4 id. canela á los Sres. Bustamante y Gallo: 1 id. papel á los Sres. Pereda Trueba y Compañía: 152 id. encerados y otros á los Sres. Pascual y Casado: 1 id. tejidos á los Sres. Huerta y Cabrero: 15 id. mercería á D. P. F. Regatillo: 2 id. loza al director del ferro-carril de Isabel 2.ª: 10 id. hilaza á D. J. M. Salas. Y resto de carga para San Sebastian, para donde se ha despachado.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. B. Llompart, para Sevilla y escalas con 1,740 sacos harina y otros efectos.

Patache Campechano, de 18 ts., cap. D. V. Bares, para Santoña con habichuela y otros efectos.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. A. Merladet, para Bilbao con cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 d/v. 49-35.

Paris á 8 d/v. 5-15.

Madrid á 8 d/v. 1½ daño.

Reinosa á 8 d/v. 1½ daño.

Cádiz á 8 d/v. 3 ¾ daño.

Descuento de pagarés á largo 8 ¼ por 100 anual.

Banco de Santander.

Este establecimiento ha acordado bajar á nueve por ciento anual el tipo del interés para préstamos, y descuentos:

Santander 1.º de Marzo de 1865.—El Secretario.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º		
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.		
De San-	Entre las esta-	Clases.			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
tander.	ciones.	1.ª	2.ª	3.ª						
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	8 25	8 10	4 32	4 20		
10 442	2 516	6 »	4 »	2 25	8 35	8 30	4 44	4 36		
19 956	9 544	10 75	7 50	4 »	8 59	8 37	5 03	5 13		
27 564	7 608	13 »	10 25	5 75	9 28	9 31	5 33	5 37		
34 247	6 688	18 50	12 75	7 »	9 49	9 48	5 47	5 52		
59 167	4 920	21 25	14 75	8 »	9 59	10 09	6 02	6 07		
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	10 28	10 30	6 30	6 34		
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	10 40	10 42	6 43	6 43		
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	10 54	10 56	6 54	6 56		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	11 10		7 05			
PRIMERA SECCION.										
Núm. 7. Núm. 9. Núm.										
Misto. M. Correo. T.										
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25	10 »	10 02	2 55	2 57		
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »	10 20	10 26	3 09	3 11		
26 809	7 584	14 50	10 »	5 50	10 40	10 50	3 25	3 33		
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50	11 01	11 08	3 46	3 48		
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25	11 18	11 21	3 58	4 »		
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25	11 36		4 15			

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º		
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.		
De	Entre las esta-	Clases.			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
Alar.	ciones.	1.ª	2.ª	3.ª						
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	10 50	10 35	3 25	3 10		
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	11 07	11 10	3 50	3 50		
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	11 19	11 25	3 59	4 07		
30 794	7 384	16 50	11 25	6 25	11 40	11 41	4 22	4 24		
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »	12 03	12 08	4 48	4 50		
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	12 30		5 12			
SEGUNDA Y TERCERA SECCION.										
Núm. 2. Núm. 4.										
Misto. M. Correo. T.										
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	8 15	8 10	3 40	3 40		
5 532	2 739	3 25	2 25	1 25	8 22	8 24	3 52	3 54		
8 243	2 711	4 75	3 50	2 »	8 30	8 31	3 59	4 01		
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50	8 47	8 50	4 17	4 21		
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	9 04	9 10	4 31	4 36		
27 667	6 683	15 »	10 25	5 75	9 26	9 32	4 48	4 52		
35 275	7 608	19 25	13 25	7 25	9 49	9 53	5 06	5 16		
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »	10 17	10 20	5 34	5 36		
47 335	2 516	25 50	17 50	9 50	10 27	10 33	5 43	5 48		
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	10 47		6 »			

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,
South Casile-Street, 61, (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE SS. MM. Y REAL CASA.



Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Deposito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Fornis, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargarán de toda clase de composturas de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitirán á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FÁBRICA. 44

Paris, 36, calle Vivienne, D.

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECIONES GONORREAS, Y DE LA PIEL.

30,000 curas de empujes, afeciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acridades y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis HANOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afeciones.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion vaginal y del citrato de hierro.

ALMORRANAS; pomada que las cura en 3 dias.

POMMADA ANTI-EMPETICA contra: los pecasonnes, capullos, empujes, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE Verse y instruccion que acompaña Cada uso Curativo.

Precio en España; jarabe 26 rs. frasco. pildoras 16 rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Córpas.

Critica de los fueros de las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.

Discursos pronunciados en el Senado por los Excmos. Sres. D. MANUEL SANCHEZ SILVA, D. PEDRO EGANA y D. JOAQUIN B. y ALDAMAR

con notas y documentos oficiales

por D. MANUEL GARCÍA GONZALEZ. Se halla de venta en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10.

OBSERVACIONES

sobre

LA ESCLAVITUD

en la isla de Cuba.

Por D. Ignacio Gonzales Olivares.

Este folleto se halla de venta, al precio de siete reales, en la imprenta de este periódico.

LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone á continuacion la tabla que demuestra las cantidades necesarias, segun la edad de las personas á quienes se dedica la suscripcion, advirtiéndose que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona á quien se dedican y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION en una sola vez.	IMPOSICION anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,440	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	945
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,200
18	6,610	3,765
19	7,270	7,270

De manera que si un padre, al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarle para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

Aviso al público.

En la armería del finado Sr. Aranceta se ha recibido un nuevo surtido de escopetas de alambre de uno y dos cañones, escopetas del sistema Lafaucheux, de carga por la recámara, revolvers-pañal del mismo sistema, y otros revolvers del sistema Lepage que por sus dimensiones pueden llevarse en el bolsillo del chaleco; se darán á precios convencionales y económicos suministrando todos los accesorios consiguientes.—Agustín de Ibarzabal. 6-6

Casa en venta.

Para el dia 16 de Marzo está anunciada la subasta voluntaria, en este juzgado de primera instancia, de una hermosa casa de planta nueva, sita en la villa de Madrid, calle del Carmen, número 30 moderno, tasada por el arquitecto D. Gerónimo de la Gándara en un millon quinientos mil reales, produciendo actualmente ochenta y seis mil reales anuales de arrendamiento con las necesarias fianzas. Se dan pormenores en la escribanía de D. José María Olanar. 3-3

Aviso á los señores relojeros.

Acaba de llegar á Santander un gran surtido de herramientas y piezas sueltas para los relojes. Darán razon en la relojería del acreditado artista Carlos Sarraíl, calle de Somorrostro, núm. 2, pescadería. 30-3

Centro Industrial y Mercantil.

Oficinas de la Direccion: Ar. nal, 15, entresuelo. SUSCRICION

para socorrer las desgracias producidas por la inundacion en la provincia de Valencia.

Iniciado el pensamiento, por el periódico *La Iberia*, de abrir una suscripcion en favor de los infelices habitantes de las comarcas inundadas en la provincia de Valencia, y secundando tan noble idea, la direccion de este Establecimiento comercial anuncia al público que pueden desde luego ingresar en las cajas de esta central y sus representantes en toda España, las cantidades con que deseen contribuir á tan humanitario fin, las cuales serán remitidas al Sr. Gobernador de la mencionada Provincia, segun vayan recaudándose.

La lista de los suscritores, se publicará en la *Gaceta del Centro Industrial y Mercantil*, remitiendo un ejemplar á cada uno de ellos.

LAS DOS ASTURIAS.

Apéndice del Almanaque para 1863,

para utilidad y recreo de las provincias de Oviedo y Santander.

Este apéndice, anunciado ya cuando se publicó el almanaque, se halla de venta, al precio de un real, en la librería de D. Fabian Hernandez.

Interesante para los médicos.

Sirop du D. FORGET El Sirop del doctor Forget, cura catarros, tos, los broncos irritaciones nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.

Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36, Paris.

Precio en España; jarabe 16 rs. frasco.—En Santander D. Bernardo Córpas. 5-1

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijon, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 5 del corriente el rápido y acreditado vapor

CAPRICHIO,

su capitán D. Ramon Cerqueiras.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Daoiz y Velarde, número 1, e informarán los Sres. P. Larruaga y compañía, Rivera, 13. 1-1

Para Matanzas y la Habana.

Del 15 al 20 del próximo marzo saldrá para dichos puntos la muy acreditada y velera fragata de gran porte nombrada

ANGELITTA,

al mando de su capitán D. José Isern.

Admite solamente pasajeros, y para su ajuste pueden entenderse con sus consignatarios los señores Munda de Escalera, Maza y compañía, Muelle, número 13.

Santander 18 de febrero de 1865. 9

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añena, editor responsable. Calle de la Campana, núm. 5, cuarto bajo.